

ABSTRAK

UMKM merupakan usaha kecil dan informal merupakan sektor usaha yang telah terbukti berperan penting dalam mengatasi akibat dan dampak dari krisis ekonomi yang pernah melanda Indonesia di tahun 1997. Di sisi lain, sektor usaha kecil dan informal juga telah mampu memberikan kontribusi dalam mendorong pertumbuhan ekonomi Indonesia selama ini. Kedudukan yang strategis dari sektor usaha kecil dan informal tersebut juga karena sektor ini mempunyai beberapa keunggulan dibandingkan usaha besar menengah. Keunggulan-keunggulan sektor ini antara lain kemampuan menyerap tenaga kerja dan menggunakan sumber daya lokal, serta usahanya relatif fleksibel.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan peran pemerintah desa dalam memperkuat home industri kerajinan di Dusun Gamplong, Kecamatan Moyudan, Sleman, Yogyakarta. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Subject penelitian ini adalah Kepala Desa, Ketua Paguyuban Tegar, dan Pengrajin. Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara, observasi dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan pengumpulan data, dan mengolah data.

Hasil dari penelitian ini yaitu peran pemerintah dan partisipasi pelaku usaha home industri dan para pengrajin dalam upaya pengembangan kerajinan tenun di Dusun Gamplong sudah berjalan cukup baik. Pelatihan dan pembinaan terus diberikan oleh pemerintah desa bersama dinas-dinas terkait guna menumbuhkan inovasi dan kreatifitas dari para pengrajin. Namun pelatihan yang diberikan belum terlalu efektif karena masih ditemukan banyak pengrajin maupun pemilik usaha yang masih bingung dalam mengaplikasikan ilmu yang didapatkan saat mengikuti pelatihan. Pemerintah desa bersama dinas-dinas terkait saat ini hanya melakukan pendampingan saja kepada masyarakat dan belum ada tindakan khusus untuk memperkuat usaha kerajinan ini menjadi produk unggulan daerah yang dipatenkan. Hal ini karena pemerintah desa tidak fokus untuk mengembangkan usaha-usaha kerajinan tersebut karena dirasa telah mandiri sehingga pemerintah desa lebih fokus mengembangkan usaha-usaha yang baru berdiri dan belum berkembang. Para pemilik usaha saat ini secara mandiri telah mampu memasarkan produknya dalam lingkup nasional hingga lingkup internasional.

Kata Kunci : Peran Pemerintah Desa, Home Industri Kerajinan Dusun Gamplong